
Niederschrift Nr. 12 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental 
 am Donnerstag, dem 13. August 2020, 

im großen Bürgersaal, Rathaus 
 

 
Beginn: 19.00 Uhr          Ende: 20.15 Uhr 
 
 
Herr Ache eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Part-
nerschaften und stellt fest, dass die Einladung vom 03.08.2020 form- und fristgerecht 
zugegangen ist. 
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Ache, Christoph (Vorsitzender) 
2. Herr Kampz, Jascha 
3. Herr Müller, Andreas  
4. Frau Sindt, Sabine 
5. Herr Harting, Joachim für Herr Schaarschmidt, Christopher 
6. Frau Stange, Dörte 
7. Frau Ehlert, Brigitte 
8. Herr Mordhorst, Jonas 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt, sind: 
 

1. Herr Bürgermeister Haß, Thomas 
2. Frau Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin) 
3. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
4. Frau Weißhuhn, Britta (Stadtvertreterin) 
5. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Grundschule am Schwentinepark) 
6. Herr Deutschendorf, Matthias (Astrid-Lindgren-Grundschule) 
7. Herr Feldt, Gero (Betreute Grundschule) 
8. Frau Schindler, Katrin (Betreute Grundschule) 
9. Herr Olsson, Jan (Betreute Grundschule)  
 
ca. 10 Personen Öffentlichkeit 

 
 
 
Herr Ache verpflichtet als neues Ausschussmitglied und stellvertretenden Aus-
schussvorsitzenden Herrn Jascha Kampz und führt ihn in sein Amt ein. 

 
Herr Ache stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
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Mitteilungen und Anfragen unter TOP 8 im nicht öffentlichen Teil liegen nicht vor, so-
dass der nicht öffentliche Teil der Sitzung entfällt.  
 
Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, so dass 
nach folgender Tagesordnung verfahren werden soll: 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Niederschrift über die Sitzung vom 02.03.2020 
4. Mitteilungen und Anfragen  (SM 080/2020) 
5. Grundschule am Schwentinepark 

hier: Sanierungsbedarf (SM 074/2020) 
6. Astrid-Lindgren-Grundschule 

hier: Aktueller Sachstand Vorbereitung Baumaßnahmen (SM 075/2020) 
7. Schulen in Schwentinental 

hier: Digitalisierung (SM 078/2020) 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 2: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Schindler von der Betreuten Grundschule in Klausdorf berichtet, dass alle 60 
Kinder, die sich für das Schuljahr 2020/2021 in der Betreuten Grundschule angemel-
det haben, einen Platz erhalten haben.  
Es besuchen nun 190 Schüler/innen von insgesamt 250 Schülern/innen die Betreute 
Grundschule in Klausdorf. Sie weist darauf hin, dass die Astrid-Lindgren-
Grundschule im kommenden Jahr dreizügig sein wird. Dadurch entsteht bereits ab 
August 2021 eine verschärfte Raumproblematik, die zu einer reduzierten Zahl der 
betreuten Kinder führen kann und zur Ablehnung von Aufnahmeanträgen. 
 
Herr Olsson fragt an, ob der Sand aus der Sandkiste, welcher sich auf dem Schulge-
lände befindet ausgetauscht werden kann, da es sich hier um Kiessand handelt und 
nicht um Spielsand. Herr Haß sagt eine umgehende Prüfung zu.  
 
Herr Olsson fragt ebenfalls an, ob die Schilder für die Parkplätze an der Schule sowie 
für die Lehrerparkplätze anders platziert werden könnten, da diese schwer einsehbar 
sind und sich viele Eltern nicht an die entsprechenden Regeln halten und somit die 
Feuerwehrzufahrt blockieren. Herr Haß erklärt, dass im Herbst ein Rundgang mit 
Herrn Kemper am Schulhof erfolgen soll und die Problematik dann ggf. behoben 
wird. Desgleichen wird geprüft, ob das Ordnungsamt hinsichtlich Falschparker aktiv 
werden kann. Des Weiteren regt Herr Olsson an, ein Hundeverbotsschild auf dem 
Schulhof anzubringen. Hier wird ebenfalls eine Prüfung zugesagt.  
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Zu Punkt 3: Niederschrift über die Sitzung vom 02.03.2020 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 02.03.2020 wird zur Kenntnis genommen.  
 
Zu Punkt 4: Mitteilungen und Anfragen 
 
Frau Ruppin teilt mit, dass das neue VHS Programm für Schwentinental online ge-
gangen ist und als Printmedien in den Schulen und in den Außenstellen (Büchereien 
und Jugendhäuser) ausliegt. 
 
Frau Ruppin berichtet, dass zur Vorbereitung der Haushaltsberatungen für das Jahr 
2021 die Haushaltanmeldungen für die Schwentinentaler Schulen den Fraktionen 
zugegangen ist.  
 
Frau Lange-Hitzbleck fragt an, in welcher Weise der Spielplatz in der Dorfstraße be-
schlossen wurde. Herr Haß teilt mit, dass die entsprechende Beschlussvorlage ( 
064/2019) dem Ausschuss am 28.10.2019 vorlag und diese einstimmig beschlossen 
wurde.  
 
 
Zu Punkt 5: Grundschule am Schwentinepark 
hier: Sanierungsbedarf (SM 074/2020) 
 
Herr Bürgermeister Haß erläutert in Zusammenarbeit mit der Schulleiterin Frau von 
Ketelhodt die SM (074/2020).  

Des Weiteren wird der Ausschuss informiert, dass während der Vorbereitung der Sa-
nierungsmaßnahme aufgefallen ist, dass sich ein Asbestbefall unterhalb des Tep-
pichbodens (im Kleber) befindet. Daraufhin wurde ein öffentlicher Sachverständiger 
eingeschaltet, der die Maßnahme begleitet. Bei den Ausschreibungen wurde be-
kanntgegeben, dass es sich um Arbeiten mit Astbestbelasteten Stoffen handelt, was 
zur Folge hat, dass die beauftragte Firma entsprechende Sicherheitsvorschriften ein-
halten muss.  

Am Ende der Maßnahme hat das UCL- Umwelt Control Labor eine Freiluftmessung 
in folgenden Räumen durchgeführt:  

 Raum 27, 39, 30, 33, 34, 32, 31, Pavillon, Pavillon Raum 37 (Musikraum), Pavil-
lon Raum 29/43 PC Raum 

Diese Freiluftmessung hat ergeben, dass die Konzentration an Astbestfasern unter-
halb des „Sanierungs-Zielwertes“ liegt.  

Somit können diese Räumlichkeiten weiterhin ohne Bedenken genutzt werden.  

 
Zu Punkt 6: Astrid-Lindgren-Grundschule 
hier: Aktueller Sachstand Vorbereitung Baumaßnahmen (SM    075/2020) 
 
Frau Hansen erläutert die SM (075/2020).  
 
Die eingereichten Angebote werden nach folgenden Kriterien beurteilt: 
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1. Kosten/Leistung im Abgleich 
2. Referenzen 
3. Leistungsfähigkeit des Planungsbüros (Anzahl der Mitarbeiter etc.) 
4. Aufbereitung des Angebotes (Aussagekraft etc.) 

 
Sofern ein entsprechendes Ergebnis vorliegt, wird es einen Runden Tisch mit allen 
Beteiligten (Grundschule, Betreute Grundschule, Jugendhaus, Sportverein) geben, 
um das weitere Vorgehen zu erörtern. 
 
Zu Punkt 7: Schulen in Schwentinental 
hier: Digitalisierung (SM 078/2020) 
 
Frau Hansen erläutert die SM (075/2020).  
 
Hierzu stellte die FDP-Fraktion am 30.06.2020 einen separaten Antrag (SM 
080/2020). 
 
Herr Mordhorst erläutert die Wichtigkeit dieser Thematik und erklärt, dass die SM 
(078/2020) nach seinem gestellten Antrag (SM 080/2020) verschickt worden ist und 
er somit zum damaligen Zeitpunkt noch nicht über den aktuellen Sachstand informiert 
war.  Die Sachstandsmitteilung erhält alle grundlegenden Informationen und daher 
zieht er seinen gestellten Antrag (SM 080/2020) zurück.  
 
Der Vorsitzende Herr Ache schließt die Sitzung um 20.15 Uhr. 
 
 
 
 
 gez. Chr. Ache 

(Vorsitzender) 
 

           gez. Ruppin 
(Protokollführerin) 


